



## Prácticas internacionales



Me ISABEL  
Beas

Desde su nacimiento, la UJI ha sido pionera en España en el impulso de las prácticas como medio de desarrollo de la empleabilidad de sus estudiantes incluyendo una asignatura obligatoria en todos los planes de estudio. Desde el 2002 a través de la Oficina de Inserción Profesional y Estancias en Prácticas se han puesto en marcha diversos programas de prácticas internacionales apoyados con fondos de la Comisión Europea que han beneficiado a más de 600 estudiantes y titulados, consolidando un bagaje de más de 150 socios internacionales.

Esta larga trayectoria de calidad ha sido reconocida con diversas menciones, por parte del Ministerio de Educación, como el ser finalista en el 2006 al Premio Calidad en la Movilidad, el Certificado de Calidad Leonardo 2009-13, el galardón en 2012 como ejemplo de buena práctica por su calidad y fomento de la empleabilidad, así como premios a nuestros estudiantes participantes (en 2006, 2007 y 2009, recibiendo el Premio Nacional Erasmus a una estudiante de la UJI). Igualmente hemos trabajado en la movilidad de un participante con necesidades especiales.

Recientemente ha sido aprobado por parte del Ministerio el Consorcio de Movilidad de Educación Superior, coordinado por la UJI y en el que participa el Conservatorio Superior de Música de Castellón y el Servicio Valenciano de Empleo y Formación, SERVEF que redundará en el beneficio de los estudiantes de ambas instituciones de educación superior.

El fomento de las prácticas internacionales en la UJI viene recogido en las líneas estratégicas de la universidad dado que ha demostrado tener una incidencia clave en la empleabilidad de nuestros estudiantes. Según nuestros últimos estudios, el 82,4% de los titulados están trabajando a los 3 meses de finalizar su práctica internacional, el 42% en la misma empresa donde realizaron su práctica, y el nivel de satisfacción es del 95%, desempeñando puestos de mayor cualificación y con alta demanda de competencias. Además han desarrollado competencias altamente demandadas por los empleadores como planificación y gestión del tiempo, trabajo autónomo, toma de decisiones, resolución de problemas, etc.

Además estos estudios están en la línea del encargado por la Comisión Europea entre 75.000

estudiantes y egresados de 34 países: The Erasmus Impact Study (2014). Entre los resultados relevantes: un tercio fueron contratados por la empresa; casi uno de cada diez estudiantes en prácticas Erasmus ha creado su propia empresa y más de tres de cada cuatro tienen previsto hacerlo o se plantean la posibilidad; los que han sido Erasmus tienen la mitad de probabilidades de sufrir desempleo de larga duración; la tasa de paro cinco años después de su graduación, de los Erasmus es un 23 % menor que la de los que se quedaron en casa; el 64 % de los empresarios encuestados dice que a menudo dan mayor responsabilidad profesional a los titulados con experiencia en otros países, una proporción que ha aumentado en un 51% desde 2006; el 77% de los Erasmus tenía un puesto de trabajo con componentes de dirección diez años después de su graduación; los antiguos alumnos Erasmus tienen un 44% más probabilidades de es-

La UJI ha sido pionera en España en el impulso de las prácticas como medio de desarrollo de la empleabilidad de sus estudiantes al incluir una asignatura obligatoria

El objetivo del programa es desarrollar competencias transversales y profesionales y cultivar el entendimiento de otras culturas y países

tar en un puesto de dirección que los que no han ejercido la movilidad. Entre los antiguos alumnos que han hecho Erasmus, el 40% dice haber cambiado de país al menos una vez desde su graduación, frente a un 23% de los que no salieron.

El programa Erasmus + Prácticas de la UJI está amparado por los principios del compromiso de la Carta Erasmus de Educación Superior (Erasmus Charter for Higher Education, ECHE) 2014-2020. El programa consta de una práctica de una duración mínima de dos meses, preferentemente cuatro, en entidades situadas en cualquier país participante en el programa Erasmus +, es decir, los 28 países miembros de la Unión Europea más la antigua República yugoslava de Macedonia, Islandia, Liechtenstein, Noruega, y Turquía.

El objetivo del programa es desarrollar competencias transversales, profesionales y lingüísticas, cultivar la conciencia y entendimiento de otras culturas y países y facilitar la empleabilidad a través de una práctica de calidad, en instituciones y empresas doblemente tutorizada por un profesional de la empresa y un profesor/a.

Otros programas de prácticas internacionales que se organizan desde la Universitat Jaume I son University Junior International Entrepreneurs, dirigido a fomentar el emprendimiento internacional, y Prácticas Solidarias en Países Empobrecidos, para el fomento de la cooperación universitaria el desarrollo.

En este curso abrimos la convocatoria 15/16 Erasmus + prácticas para 45 plazas el 22 de septiembre, dirigido a estudiantes de Grado, Master y doctorado oficial, incluyendo como siempre un completo programa de formación previa a los candidatos y un apoyo académico y profesional. Disponemos de una guía online en abierto para favorecer la carrera profesional internacional *PROMOTE your international Career* y una web de videorelatos donde los participantes en prácticas internacionales presentan su experiencia: [www.ujixmon.sjji.es](http://www.ujixmon.sjji.es). Con estos programas la Universitat Jaume I vincula eficazmente la movilidad con la empleabilidad, relación exitosa que se recoge en diversos estudios propios y de otras instituciones, y además fomenta una de las prioridades políticas de la Comisión Europea en materia de Educación y formación, el desarrollo de competencias básicas y transversales como la vocación empresarial. =

\*Responsable de la Oficina de Inserción Profesional y Estancias en Prácticas Universitat Jaume I